
Voz del Papa 

Saber escuchar 

José Martínez Colín 
 

1) Para saber 

Un antiguo proverbio nos recuerda: “Del escuchar procede la sabiduría, 

y del hablar el arrepentimiento”. “Escuchar” es el segundo consejo que el 

Papa Francisco enseñaba al concluir la Jornada Mundial de la Juventud. El 

primero era “Resplandecer”, del cual se reflexionó la vez pasada. 

A partir de la reflexión sobre la Transfiguración de Jesús, el Papa 

recuerda que estando en la cumbre del monte, una nube luminosa cubrió 

a los discípulos, y desde esa nube les habla Dios Padre: “Este es mi Hijo 

amado, escúchenlo” (Mc 9,7). El Papa señala que en esa Palabra está 

todo lo que hay que hacer en esta vida: escuchar a Jesús. Aquí está todo 

el secreto. Importa estar atentos, pues nos habla de muchas maneras: 

estando en oración, en una lectura, al rezar, una inspiración en medio de 

la calle, en el consejo de la madre o de un amigo, etc. Para facilitarnos 

escucharlo, el Papa nos recomienda en especial la lectura del Evangelio, 

para que así podamos escuchar lo que nos dice en el corazón. 

2) Para pensar 

Un jugador de fútbol americano colegial, Landry Weber, relata cómo 

escuchó el llamado de Dios y decidió ingresar al seminario el año pasado. 

Landry se especializó en contabilidad en la Universidad Estatal de 

Kansas. Además, es un jugador de fútbol americano muy destacado, que 

juega de receptor abierto, a quien le envían los pases largos. Pero así 

como sabe atrapar balones difíciles, así también supo “atrapar” el llamado 

de Dios al sacerdocio y entrar al seminario en Denver, y cumplir su sueño 

de toda la vida de ser sacerdote. 

Weber admitió que desde niño sintió su llamado al sacerdocio. Solía 

preguntárselo al Señor, quien de una u otra manera se lo daba a conocer: 

a veces unas palabras en una homilía, otras en la educación y apoyo de 

sus padres o de sus tres hermanos. Le habían inculcado alcanzar la 

excelencia en los estudios y en el fútbol americano, y esa actitud la 

trasladó para vivir la excelencia en su fe católica. 

Comenta Weber que es frecuente que se piense que solo hay un 

camino a la felicidad y es el de obtener un título y casarse. Pero hay más 

caminos y uno es el del sacerdocio. Es un error pensar que al entrar al 

seminario Dios te va a abandonar, pues es al contrario, Él te rodea con 



su brazo y te acompaña en cada paso del camino, agregó. Weber afirma 

que hay tres cosas que son centrales en su vida espiritual: la Eucaristía, 

la Confesión y la Santísima Virgen María: “Pasar tiempo en adoración y 

confesión, tienen un efecto tremendo en mi vida y mi relación con Jesús 

y mi salud mental”. 

Pensemos si estamos a la escucha de la Voluntad de Dios sobre mi 

vida. 

3) Para vivir 

Un peligro es sólo escucharse a uno mismo y caer en un autoengaño, 

pensando que se sigue un camino por amor, cuando en verdad es de 

egoísmo disfrazado de amor. Para prevenirlo, el Papa Francisco nos 

aconseja acudir a la lectura del Evangelio y escuchar lo que Jesús nos 

revela: “Porque Él tiene palabras de vida eterna; Él revela que Dios es 

Padre, es amor. Él nos enseña el camino del amor, escucha a Jesús… 

porque Él te va a decir cuál es el camino del verdadero amor. Escúchalo”, 

concluyó el Papa. 
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